

Editorial

ARK CAICYT: <https://id.caicyt.gov.ar/ark:/s23141174/o4f79arvh>

El número 22 de Sudamérica se publica en un momento crítico para las Universidades Nacionales y el Sistema Nacional de Investigación Científica y Técnica. Al congelamiento presupuestario, la devaluación salarial, la suspensión de obras, la falta de actualización de las becas estudiantiles y el desfinanciamiento del CONICET que lleva a cabo el gobierno de Milei desde su asunción, se suma una feroz campaña de desprestigio sobre el sector, que intenta caracterizarlo como inútil e ineficaz. El pensamiento crítico, la reflexión sobre problemas sociales acuciantes y la construcción de conocimiento situado, riguroso y autónomo, no se pueden medir con criterios eficientistas. Sin embargo, su valor es vital para una sociedad democrática, justa e igualitaria. A pesar del ajuste y de sus efectos sobre nuestras condiciones de trabajo, quienes hacemos Sudamérica renovamos nuestro compromiso con la universidad y la ciencia pública y con gran esfuerzo ponemos a disposición de la comunidad de las Ciencias Sociales un nuevo número.

En esta ocasión el dossier temático titulado “Lecturas críticas sobre políticas de drogas. Intervenciones sobre salud, género y derechos humanos”, coordinado por los/a investigadores/a Alejandro Capriati, Juan Ignacio Lozano y Ana Clara Camarotti, reúne seis artículos que exploran los cambios y las continuidades en las políticas de drogas, las modalidades de consumo y las prácticas de cuidado en diferentes escenarios económicos, culturales e institucionales. Acompañando estos trabajos se incluyen, en la sección Apéndice, una crónica sobre la Red de Cannabis de Uso Medicinal e Industrial (RACME), que en el ámbito del CONICET articula instituciones públicas y actores de la sociedad civil para dar respuesta a demandas sociales urgentes y promover políticas públicas basadas en evidencia; y una entrevista al reconocido psicólogo y psicoterapeuta, Efrem Milanese, sobre los orígenes, desafíos y proyecciones del tratamiento comunitario en el abordaje de los consumos problemáticos de drogas.

En esta edición encontrarán también siete artículos originales y un avance de investigación, que abordan variados temas de gran relevancia social, cultural y política, como la incorporación de

tecnología 4.0 en el sector metalúrgico; la organización comunitaria frente a conflictos laborales; la construcción de memoria sobre la última dictadura cívico-militar; el uso del espacio urbano por parte de personas con discapacidad que están en situación de calle o en riesgo de estarlo; la producción de conocimiento colectivo sobre economía popular; la construcción del riesgo en torno a uno de los polos petroquímicos más importantes del país y una reflexión metodológica sobre los desafíos de la antropología colaborativa en el campo de estudios de sexualidad y género. Cerramos el número con dos reseñas de libros de reciente publicación. Y los/as invitamos a leer, discutir y compartir el material, y a enviar contribuciones para futuros números.

Dra. Estefanía Martynowskyj
Directora Revista Sudamérica